



**TAG DER
ORGANSPENDE**

ZEIT, ZEICHEN ZU SETZEN



Samstag
3. JUNI 2023



Düsseldorf
SCHADOWPLATZ



UKD Universitätsklinikum
Düsseldorf



Landeshauptstadt
Düsseldorf



STRÖER

TAG DER ORGANSPENDE

„Zeit, Zeichen zu setzen“ – unter diesem Motto steht auch in diesem Jahr der Tag der Organspende am ersten Samstag im Juni. Er findet 2023 zum 41. Mal statt als Tag des Dankes gegenüber den Organspenderinnen und Organ Spendern und ihren Angehörigen und als Tag der Aufklärung und Information.

In Deutschland warten rund 8.500 Menschen auf ein Spenderorgan. Es ist Zeit, sich zu informieren und zu entscheiden – und es ist Zeit, mit einem Kreuz auf dem Organspendeausweis ein Zeichen zu setzen.

Mit der im September 2022 begonnenen Kampagne **#DüsseldorfEntscheidetSich** steht die Landeshauptstadt schon jetzt im Zeichen der Organspende. Die Aktionen und Ergebnisse der Kampagne werden ebenfalls auf der Veranstaltung vorgestellt.

Zum Auftakt des Tages wird in der Basilika St. Lambertus allen Organspenderinnen und Organ Spendern, deren Angehörigen und den Akteurinnen und Akteuren im Organ spendeprozess in einem **ökumenischen Dankgottesdienst** gedankt.



GESCHENKTE LEBENSJAHRE

Die Aktion „Geschenkte Lebensjahre“ ist seit elf Jahren fester Bestandteil des Tags der Organspende. Sie macht mit einem besonders emotionalen Moment die Organspende als Geschenk des Lebens erlebbar: Organtransplantierte aus ganz Deutschland halten Schilder in ihren Händen, die die Anzahl der Jahre dokumentieren, die ihnen durch die Transplantation geschenkt wurden. In diesem Jahr hat Bundesgesundheitsminister Prof. Dr. Karl Lauterbach die Schirmherrschaft für die Aktion übernommen.

ZEICHEN SETZEN AUF DEM SCHADOWPLATZ

Wir begrüßen Sie auf dem Schadowplatz: Organempfängerinnen und Organempfänger, Angehörige von Spenderinnen und Spendern, Menschen, die auf ein Organ warten, sowie Institutionen und Vereine tauschen sich in einer **Infolounge** mit allen Interessierten über das Thema Organspende aus. Sie erzählen ihre ganz **persönlichen Geschichten** und beantworten Fragen, die Sie schon immer beschäftigt haben.

Wir laden Sie dazu ein, unsere begehbaren Organmodelle zu besichtigen, am Glücksrad zu drehen, beim Organspende-Quiz mitzumachen und unser Teddybärenkrankenhaus zu besuchen.

Oder Sie ruhen sich einfach bei einem Kaffee vom Coffee-Bike zu Musikbegleitung aus.

Wer auf dem Schadowplatz selbst ein Zeichen setzen möchte, kann dies im Rahmen einer Fotoaktion tun oder indem er ein Herz mit einer Nachricht am Baum des Lebens anbringt.

WEITERE AKTIONEN

Auch die **Zentralbibliothek im KAP1** unterstützt den Tag der Organspende. Zusätzlich zu einem Buchtisch rund um das Thema Organspende wird einem Organempfänger in der Bibliothek Raum gegeben, seine Geschichte zu erzählen.

Vor dem **Aquazoo** bietet die KV Nordrhein ein Glücksrad mit Quiz- Fragen, eine Mal-Aktion und den Austausch mit Organempfängern und Angehörigen von Organspendern an.

Der **Rheinturm** wird dank des IDR vom 1. bis 4. Juni in den Farben des Organspendeausweises erstrahlen.

PROGRAMM

📍 **Basilika St. Lambertus**

10:30–11:30 Uhr **Ökumenischer Dankgottesdienst**

📍 **Schadowplatz**

10–17 Uhr **Infolounge, Organmodelle
und viele Aktionen**

13–13:30 Uhr **Offizielle Eröffnung mit Gesprächen**
Bundesminister Prof. Dr. Karl Lauterbach MdB und
Karl-Josef Laumann, Minister für Arbeit, Gesundheit
und Soziales des Landes Nordrhein-Westfalen

13:30–14 Uhr **Aktion „Geschenkte Lebensjahre“**
unter der Schirmherrschaft von Bundesminister
Prof. Dr. Karl Lauterbach MdB

15–15:30 Uhr **Düsseldorf setzt Zeichen**
Gespräch mit Dr. Stephan Keller, Oberbürgermeister

Moderation der Veranstaltung: Marco Lombardo



- 🌐 tagderorganspende.de
- 📘 facebook.com/TagderOrganspende
- 📷 instagram.com/tag_der_organspende
- 📺 [YouTube-Kanal zum Tag der Organspende](#)